



落五便り

8・9月号

新宿区立落合第五小学校

本校の大谷石

副校長 湊 仁

夏休みが終わり、2学期がスタートしました。まだまだ暑い日が続きますが、子どもたちはとても元気です。2学期は、全校遠足や開校60周年記念式典などがあります。子どもたちの活躍が楽しみです。

さて、校庭の南東側の植栽がある一角に、細長い敷



石が多数並べられているのをご存知でしょうか。これは『大谷石』^{おおやいし}といって、今から69年前、ある著名な建築家のお屋敷の門や周辺に使われていたものを学校に寄贈してもらったものです。その著名な建築家とは、国会議事堂のデザインを中心的な立場で手掛けた吉武

東里氏です。寄贈された当時、当然のことながら本年開校60周年を迎える落五小はまだ存在していません。実は69年前（昭和20年）まで、本校の前身である落合第二小学校が本校の位置にありました。昭和20年5月25日の山の手大空襲によって吉武邸も落合第二小学校も焼失してしまいました。吉武氏は同年4月に逝去されているので、おそらく家族の方が、一日も早く学校を復興してほしいとの願いから寄贈されたのではないかということでした。しかし、落合第二小学校は現在の場所へ移設し、その跡地には、9年の歳月を経て落合第五小学校が開校しました。この大谷石は終戦から落合第五小学校の開校までの9年間、そして開校から今日までの60年間の学校の様子を見守り続けています。

実はこのことは、吉武氏の子息女の記憶をもとに、地元の歴史研究家北沢氏によって、2年前に確認されました。それまでは、誰もその石にまつわる話や背景について知りませんでした。石の存在すら気付かない人が多くいました。この大谷石の背景を知り、歴史博物館に問い合わせたところ、文化財としての価値は低いとのことでした。しかし、本校にとって吉武東里氏のことや戦争の傷跡を振り返ることのできる『記念モニュメント』であることに違いありません。

8月	曜	8・9月の行事予定	
25	月	始業式 校内美化活動 日光移動教室事前検診 PTA地域パトロール	
26	火	給食開始 発育測定(4~6年)	
27	水	発育測定(1~3年) 引渡訓練(5校時)	
28	木	保護者会(4~6年)	
29	金	安全指導 かがやき集会、保護者会(1~3年)	
9月			
1	月	全校朝会	日光移動教室始(6年)
2	火		
3	水		日光移動教室終
4	木	安全指導 委員会活動	
5	金	音楽朝会 水泳指導終	
8	月	全校朝会	夏休み作品展始
9	火	社会科見学(5年)	
10	水	外国語活動	
11	木	音楽朝会 クラブ活動⑤	
12	金	運動委員会発表	
13	土	学校公開(始) 給食なし 学校説明会 道徳授業地区公開講座 3時間授業	
15	月	敬老の日	
16	火	全校朝会、薬物乱用防止教室(6年) 国際理解教室(1,2年)	
17	水	国際理解教室(5,6年) 学校公開(終) 外国語活動 4時間授業 夏休み作品展終	
18	木	音楽体験プログラム	
19	金	かがやき集会	
22	月	全校朝会 脊柱側わん検診(5年)	
23	火	秋分の日	
24	水	外国語活動 かがやき班活動	
25	木	クラブ活動⑥	
26	金	ゲーム集会 4時間授業	
28	日	* 育成会親子ハイキング	
29	月	全校朝会	
30	火	全校遠足(都立光が丘公園)	

8・9月の目標

- ◎生活目標：物を大切にしよう。
- ◎保健目標：(8月)きまりよい生活をしよう。
進んで病気をなおそう。
/ (9月)進んで運動をしよう。
- ◎給食目標：食後に休養をとろう。

友情と団結力を深めた夏季施設女神湖

5年担任 川上 るり子

今年度の夏季施設女神湖は7月29日から7月31日までの2泊3日で行ってきました。

東京では味わえない大自然を満喫しつつ5年生と6年生の友情と団結力を深めました。

特に車山ハイキングでは、きついコースをお互いに励まし合いながら誰一人脱落することなく全員が登りきることができました。足が止まりそうになった5年生に「あと少しだ、がんばろうよ」と声をかける6年生。それに応えて必死に登る5年生。そんな姿を見て胸が熱くなりました。

また、キャンプファイヤーでは5・6年生が狂喜乱舞！！ダンスにゲームそして大花火大会（先生たちが必死で花火を打ち上げました。）と盛りだくさんの内容でした。落五小のキャンプファイヤーはどの学校にも負けないパワフルでエネルギッシュなものです。学年の壁を越えた素晴らしい時間となりました。

6年生は最高学年としてまた一回り成長しました。5年生は6年生の姿を見て来年は自分たちが！と思ったはずです。落五小の素晴らしい友情と団結力はこのように引き継がれていくのだと思いました。この友情と団結力を落五小の伝統として今後も引き継いでいってほしいと思います。

道徳授業地区公開講座

道徳担当 川上 るり子

今年度の道徳授業地区公開講座は9月13日の土曜日に行います。

本講座の今年度のテーマは「郷土を愛する心を育む」です。開校60周年をむかえる今年度は、生活科や総合的な学習の時間などを通して「地域を愛する子ども」の育成に取り組んでいます。心を耕す時間である道徳の時間でも同じように「地域を愛する心」をもってほしいと願い、全学年「郷土愛」をテーマにした道徳の授業を公開します。

また、授業公開後の講演会では、保護者や地域の皆様に「知られざる落合の歴史」を知っていただくとう「おちあいの歴史・文化・自然・暮らしを記録する地域コミュニティーグループ『おちあいあれこれ』」から武井雅宏先生をお迎えし、落合の古代から中世、近現代に至るまでの落合の歴史について講演をしていただきます。新しい落合の魅力に触れ、ますます「おちあい大好き」になると思います。

たくさんの保護者の皆様の参観をお待ちしております。

学校公開

教務主幹 佐藤 順

2学期の学校公開を9月13日(土)、16日(火)、17日(水)の期間で、保護者や地域の皆様に本校の教育活動の一旦を知っていただく目的で行います。37日間の夏休みを終え、新たな目標をもって学習に取り組む子どもたちの姿を、ぜひ、ご覧いただきたいと思います。

学校公開1日目には「道徳授業地区公開講座」、2日目には「薬物乱用防止教室」(6年)、「国際理解教室」(1・2年)、「和太鼓体験教室」(3・4年)、3日目には「国際理解教室」(5・6年)、を予定しておりますので、ご多用の折りとはいえ存じますが、ご参観くださいますようお願いいたします。

引き渡し訓練

避難訓練担当 鈴木 智子

8月27日(水)午後、地震等に伴う警戒宣言の発令を想定し、児童引き渡し訓練を行います。今年度も、落合第2地区の小中学校で同日開催します。

緊急時における児童の安全確保と保護者の方との連携をスムーズに行うための訓練を実施します。

○児童引き渡し訓練当日の流れ

- 13:10 警戒宣言発令
- 13:15 保護者へ一斉メール配信
- 13:20 児童下校準備
- 13:25 保護者(代理人可)集合、
引き渡し開始**
- 13:50 残留児童掌握、下校

夏休み作品展

特別活動部主任 武藤 真純

昨年度から子どもたち一人一人の夏休みの作品を軽体操場に集め、展示するようにしました。子供たちの作品がより見やすくなったと好評の声が多くありましたので、今年度も9月8日(月)から17日(水)まで、軽体操場で夏休み作品展を開催いたします。長い休みを生かした力作ぞろいの作品展になることと思います。また、今年も「いいねカード」をかがやき班でお互いに書き合う鑑賞活動も取り入れています。日頃、つながりのあるかがやき班の仲間からのメッセージも嬉しいのではないのでしょうか。ぜひ、ご家庭の皆様にもご参観いただき、励ましをお願いいたします。

～お知らせ～

体育館天井の耐震対策工事を急遽12月～2月中旬に行うことになりました。その間体育館の使用はできません。そこで、展覧会・学校公開の予定を2月27日・28日に変更します。